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ڈ  عدن/ محمد الجرادي:
أقامت مدرسة البشائر الأهلية صباح أمس حفلًا فنياً وتكريمياً 
لتلاميذها بمناسبة انتهاء الفصل الدراسي الأول وإيذاناً بابتداء 

الفصل الدراسي الثاني.
وفي الحفل الذي بدأ بالقرآن الكريم ألقى الأخ/ عبد الحليم 
محمد عبد الرحمن كلمة رحب في مستهلها بالحاضرين وهنأ 
تلاميذ المدرسة على النجاحات التي حققوها خلال تحصيلهم 
الدراسي في الفصل الأول مباركاً للتلاميذ الذين نالوا سبق 
النجاح وشرف التكريم والتقدير من إدارة المدرسة وهيئة 

التدريس.
وأضاف قائلًا: إنها لمناسبة رائعة أن أتوجه بجزيل الشكر 
والتقدير لأعضاء الهيئة التعليمية في المدرسة على جهودهم 
الكريمة التي بذلوها خلال الفصل الأول وأثمرت ثماراً يانعة 
وقناديل تضيء طريق الجيل الواعد. كما أطالبهم جميعاً ببذل 
المزيد والمزيد من الجهود العلمية في سبيل تحسين مخرجات 

التعليم بما يلبي طموحاتنا جميعاً.
وتوجه بالكلمة إلى أولياء الأمور طالباً منهم الاستمرار في 
حث أبنائهم وبناتهم على المزيد من الدرس والتحصيل 
والمناخات  والصحية  التربوية  الأج��واء  وتوفير  العلمي، 

الملائمة لتفجير طاقات الإبداع والتفوق الكامنة في نفوس وعقول 
النشء.

وفي نهاية كلمته طالب جميع التلاميذ بعدم الاكتفاء بما تحقق لهم 
من نجاح في نتيجة الفصل الأول، أو الركون إليه. ذلك أن النجاح حليف 
المجتهدين، وعليهم بالاجتهاد الدائم والمستمر سواء في المنزل أو 
المدرسة، حتى يحقق التلميذ آماله المنشودة مستقبلًا، وبذلك يكون 
قد أدى أمانة مفروضة عليه في الرفع من شأن بلاده، وذلك لن يتأتى 

إلا بتضافر جميع الأطراف المتمثلة في التلميذ والمدرسة والأسرة.
كما ألقى الأخ/ أحمد محمد سلطان مدير عام إدارة التعليم الأهلي 
بالمحافظة كلمة استهلها بتقديم التهاني للتلاميذ المتفوقين، 
وأولياء أمورهم، وأشار إلى أن هذا النجاح ما كان له أن يتأتى إلا 

بتفاني وإخلاص التلاميذ ومعلميهم وإدارة المدرسة والأسرة.
وأضاف: إن النتائج الرائعة التي حققها تلاميذ وتلميذات مدرسة 
البشائر الأهلية النموذجية هي نتيجة طبيعية لوجود إدارة مدرسية 

وتمتلك  محنكة 

خبرات تراكمية أهلتها للرقي بالعملية التعليمية والتربوية نحو 
أهدافها الحقيقية، وبلورتها في قالب من النجاحات المتتالية، وخص 
بالشكر إدارة المدرسة ممثلة بمديرها التربوي القدير الأستاذ/ عبد 
الحليم محمد عبد الرحمن الذي يقف خلف كل النجاحات المتحققة 
أو الأنشطة  الصفية،  المدرسة سواء ما يتعلق بالأنشطة  داخل 

اللاصفية.
واختتم كلمته بالقول: إن الواجب الديني والوطني يحتم على 
الجميع الإخلاص في عمله وتعليمه، وأن المعلمين هم أكثر الشرائح 
الاجتماعية الذين  ينبغي أن نوجه لهم  كل التحايا والتبجيلات، 
كونهم يشغلون أرفع وأنقى وأهم وظيفة في المجتمع ألا وهي 

وظيفة المعلم.

مدير  نائب  نظرة حسين موسى  الأخ��ت/  ألقت  جانبها  من 
التربية والتعليم في مديرية التواهي كلمة هنأت في بدايتها 
الفصل  خلال  حققوها  التي  بالنجاحات  المتفوقين  التلاميذ 
الأول، شاكرة جهود المعلمين وإدارة المدرسة ممثلة 
بالأستاذ القدير/ عبدالحليم محمد عبد الرحمن مدير 
المدرسة التي أثمرت نجاحات باتت ملموسة ويشهد 

لها الجميع.
هذه  تحقيق  في  بالاستمرار  الجميع  وطالبت 
النجاحات والارتقاء بها مستقبلًا، مؤكدة أن الإدارة 
المدرسية الناجحة هي الإدارة التي لا تكتفي بتحقيق 
النجاح أو الحفاظ عليه، بل التي تسعى إلى رفع سقف 

النجاحات وتنويعها وتجويدها كماً وكيفاً.
بعد ذلك قامت فرقة من تلاميذ وتلميذات مدرسة 
البشائر الأهلية النموذجية بتقديم فقرات إنشادية 
حياة  في  المعلم  وأهمية  العلم  وحب  العلم  عن 
الشعوب والأوطان، نالت استحسان الحاضرين الذين 

اكتظت بهم ساحة الحفل.
وفي فقرة التكريم، تم في البداية تكريم المعلمين 
والمعلمات الذين بذلوا جهوداً مضنية خلال الفصل 
الدراسي الأول، ليصل الحفل الفني والتكريمي إلى مسك الختام 
بتكريم شموع المستقبل من التلاميذ والتلميذات المتفوقين 
والمتفوقات. قام بتكريمهم مدير المدرسة الأستاذ/ عبد الحليم 
محمد عبد الرحمن ومدير عام إدارة التعليم الأهلي بالمحافظة 
الأستاذ/ أحمد محمد سلطان والأستاذة/ نظرة حسين موسى نائب 
مدير التربية والتعليم في م/ التواهي والأستاذ/ ماهر السيد أمين 
عام جمعية “اقرأ” التنموية الخيرية والأستاذ جلال ذيبان رئيس 
قسم التعليم في إدارة التعليم الأهلي بالمحافظة. وكان التكريم 

بشهادات تقديرية وجوائز تشجيعية.
حضر الحفل عدد من المسؤولين في المديرية والتربية وحشد 

من أولياء أمور التلاميذ.

الثالث في سلسلة  اللقاء  ويعتبر هذا 
لقاءات قيادة الجمارك مع ممثلي القطاع 
ال��خ��اص ف��ي المحافظات وي��ه��دف إلى 
الثقة وتعزيز الشراكة بين  إع��ادة بناء 
مصلحة الجمارك والقطاع الخاص وإيجاد 
أرضية مشتركة للتفاهم بين الجانبين 
في مختلف القضايا المتعلقة بالنشاط 
التجاري والاستثماري وإزالة كافة العوائق 
وحل الإشكاليات والبحث عن أفضل السبل 
لتسهيل عملية انسياب السلع في المنافذ 

الجمركية.
وفي اللقاء أكد الأخ/ أحمد الضلاعي 
اللقاء يأتي لمناقشة انسيابية  أن هذا 
العمل الجمركي في محافظة عدن سواءً 
في إطار ميناء الحاويات أو ميناء المعلى 
اليوم في  الجمركي  العمل  أن  وخاصة 
وقيمة  جيداً  تطوراً  يشهد  عدن  ميناء 
تحصيلها  يتم  التي  الجمركية  الرسوم 
من ميناءي عدن للحاويات والمعلى كبيرة 
جداً، مشيراً إلى أن المنطقة الحرة وميناء 

المعلى يمثلان المنطقة الجمركية الأولى 
ذلك  ويأتي  الجمهورية  مستوى  على 
تمكن  التي  الكبيرة  التسهيلات  نتيجة 
المنطقة  الإخ��وة موظفو الجمارك في 
إلى  المعلى من تقديمها  الحرة وميناء 
الإخوة التجار بالإضافة إلى الثقة القائمة 
للتعامل النموذجي من خلال التعامل مع 
الحاسوب وأصبح التاجر اليوم يعد البيان 
الجمركي من مسكنه ويقدمه للجمارك 

لتسريع عمل البيان الجمركي.
وأضاف أن التسهيلات القائمة في ميناء 
عدن عملت على رفع قيمة الموارد المالية 
والإيرادات الجمركية في المحافظة وسهلت 
حركة ميناء عدن وعلى وجه الخصوص 
ال��ذي خفض من قيمة  الحاويات  ميناء 
رسوم نقل الحاويات من الدول المصدرة 
وبالذات من الصين وارتفع عدد الحاويات 
المناولة للسوق المحلية فقط في ميناء 
عدن إلى أكثر من مائة ألف حاوية وهذا 
يدل على التطور الاقتصادي الملموس 

وحركة الملاحة من وإلى اليمن.
وأكد أنه بجهود الجميع سيتم القضاء 
على كل المعوقات التي تقف أمام حركة 
الحركة  وانسيابية  وسهولة  الاستثمار 

التجارية من وإلى اليمن.
على الصعيد ذاته أوضح الأخ/ محمد 
منصور زمام رئيس مصلحة الجمارك 
أن اللقاء التشاوري الذي عقده )أمس( 
في عدن بين مصلحة الجمارك والقطاع 
للغرف  العام  الاتحاد  وممثلي  الخاص 
التجارية وغرفة تجارة وصناعة محافظة 
ل��ب��ن��اء شراكة  الأس����اس  يعتبر  ع���دن 
حقيقية بين مصلحة الجمارك والقطاع 
الخاص باعتبار أن مصلحة الجمارك هي 
مصلحة من مصالح الدولة تنفذ التنمية 
الاستثمار  بيئة  وتسهل  الاقتصادية 
الدائمة  المؤسسات  مع  أيضاً  وتتعامل 
بالاستثمار  علاقة  لها  التي  الأساسية 
للاستثمار  العامة  الهيئة  ضمنها  ومن 
والمنطقة الحرة، موضحاً أنه تم في اللقاء 

التشاور مع الإخوة أعضاء الغرفة التجارية 
وممثلي القطاع الخاص لمعرفة المشاكل 
التي يعانون منها في الجانب الجمركي 
الجديدة  الرؤية  في  المشاركة  وكذلك 
لتطوير العمل الجمركي ومنها التطوير 
البشرية  للكوادر  التدريب  و  البشري 
والتدريب الالكتروني وأيضاً التقليل من 
الاجتهادات الشخصية وتطبيق القانون 
الجمارك  مصلحة  أن  باعتبار  الصحيح 
هي مصلحة تنموية اقتصادية ومصلحة 
إيرادية وما يأتي من الجمارك ينعكس 
في  تنعكس  التي  الدولة  مصلحة  في 
التحتية في  البنية  خدمة المواطن في 
المستشفى وفي المدرسة وفي الطرقات 
وهي تنمية للإيراد الذي لم يكن مهماً 
لمصلحة الجمارك فقط وإنما مهم للجميع 
لأنها تنعكس على المواطنين وخاصة أننا 
نعاني اليوم صعوبات في  بعض الخدمات 
من مياه وكهرباء وغيرها من الصعوبات 

التي يعاني منها المواطن.
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مناقشة تحسين وتحديث الإجراءات الجمركية
ڈ عدن/ وداد �صبيلي   -  ت�صوير/ محمد عو�ض

عقد أم��س ب��ع��دن ل��ق��اء ت��ش��اوري 
زمام  منصور  محمد  الأخ/  برئاسة 
وبحضور  الجمارك  مصلحة  رئيس 
الأخ/ أحمد الضلاعي وكيل محافظة 
عدن للاستثمار وتنمية الموارد وقيادة 
الخاص  والقطاع  الجمارك  مصلحة 
وممثلي الاتحاد العام للغرف التجارية 

وغرفة تجارة وصناعة عدن.
ويأتي هذا اللقاء في سياق الآليات 
ال��ج��دي��دة لمصلحة ال��ج��م��ارك في 
التعامل مع القطاع الخاص وفقاً لما 
تشهده المصلحة من تحسين وتحديث 
الإجراءات الجمركية وتسهيل التجارة 
الإصلاح  لبرنامج  وترجمة  الدولية 

المالي والإداري للحكومة.

فرقة المدرسة تقدم فقرة انشاديةكبار الضيوف مع تلاميذ متفوقين 

احمد محمد سلطاننظرة حسينعبدالحليم محمد 

جانب من الحضور

لقاء تشاوري برئاسة/ محمد زمام الأخ/ أحمد الضلاعي لمصلحة الجمارك والقطاع الخاص

وزعت نتائج الفصل الأول

مدرسة البشائر الأهلية تكرم تلاميذها النجباء

في لقاء ضم مصلحة الجمارك والقطاع الخاص

لأنباء الفواجع وقع مؤثر على 
النفوس ،وبيانات النعي تصبح 
أكثر وحشة من الفاجعة ذاتها.. 
المفجع  النبأ  جاءني  وهكذا 
علي  الدكتور/  الزميل  بوفاة 
النوازل  الزبيدي.. هكذا هي 
ت��أت��ي ب��م��ا لا ي��س��ر خ��اط��رك 
على  إلا  تقوى  فلا  أنباء،  من 
الإذعان لمشيئة الله وتسترجع 
كما يفعل أي مسلم “إنا لله وإنا 

إليه راجعون”.
ويبقى الحزن يحتل مساحات 
من جنبات روح��ك.. ويتلقفك 
بقوة، فيفيض الدمع الرحيم 

من مآقي العيون منداحاً يترجم حالة إنسانية محضة.
نبأ الفاجعة أتى فتراءت أمامي لحظات من شريط الذاكرة، 
وأنا أرى المنعي الفقيد الدكتور/ علي الزبيدي أمامي.. وبشعور 
لا إرادي انطلقت من كوامن ذاتي الموغلة في عمق النفس 
حالة من الحزن البليغ، وتقاطرت علي المواقف، فحادثت نفسي 
بهدوء غير معهود، لقد رحل الفارس الأسمر.. وأغرقت العيون 

بفيض من دمع كسيف.
ال��رواق الطويل  أظنني لا أزال أسمع صدى ضحكته في 
بغرفة  دولاب��ه  في  جراحته  مبضع  ولاي��زال  للمستشفى، 

العمليات.
رحم الله الدكتور/ علي الزبيدي ذاك المشاكس الجميل، 
والممازح الحنون، أصيخ السمع وأرهفه ما استطعت لذلك 
سبيلًا فأسمع وقع عصاه وهو يكز بها بلاط الرواق محدثاً بها 
صوتاً صار يعرفنا بمقدمه، وها هي اليوم تلك العصا تركن 
إلى الراحة الأبدية في زاوية من زوايا مكتبه بقسم طوارئ 

الإسعاف.
ما كان علي إلا إنساناً كما عرفته تتقمصه حالة من المثالية 
تصل به حد الزهد فترى ذلك جلياً واضحاً في كل شيء من 

تفاصيل حياته المتواضعة.
وكعادة الانقياء الطيبين رحل زميلنا علي بصمت لا يخلو 
من وقار وهيبة، وأظنه سار لملاقاة ربه، وعلى محياه ترتسم 

ابتسامة الرضى، فمن أحبه الناس لابد أنه سيحبه الله.
أي صديقي الراحل قد خصنا الدهر برحيلك برزء نتجمل 
بالصبر في تحمله .. لك التحية يا صديقي وأنت في دار المقام 
الأبدي، ولك السلام منا وأنت في دار السلام، ولنا الصبر الجميل 
نتزود به في حياتنا ، كلما ثلم الدهر منا أحداً، تنازعتنا وحشة 
الفراق، فنقهرها بدمعة تسير الخطى عجلى لتمسح ما علق 
بنا من فجيعة ونجبر بها مصائبنا، ونتأسى بأسلافنا فلا حول 

ولا قوة إلا بالله.
لك الخلود.. لك النعيم.. وبإذن الله لك الفردوس المقيم.

 ڈ عميد معهد د. أمين ناشر العالي للعلوم الصحية

ورحل الفتى الأسمر

اأ.د. اأحمد �سالم الجرباء ❊

ڈ ال�صالع /   عادل محمد قائد::
تتواصل في محافظة الضالع الأيام الحقلية لتدريب 
المزارعين في الوحدة الحقلية لمشروع الحفاظ على 

المياه الجوفية والتربة بالضالع.
وأشار المهندس/ علي باسيد اختصاصي إرشادي في 
الوحدة الحقلية في الضالع ل� “14 أكتوبر” إلى أنه قد تم 
أمس تنفيذ يوم حقلي في حبيل يحيى بمديرية الحشاء 
بالضالع بحضور “14” مزارعاً من مجموعات وجمعيات 
الزراعة  مكتب  مدير  وبحضور  المياه  مستخدمي 

بالمديرية، لافتاً إلى أن هذا اليوم الحقلي ساهم في 
تقديم الإرشادات للمزارعين حول الاحتياجات المائية 

وفترة الري وعدد ساعات الضخ خلال فترتي الري.
وأوضح المهندس/ باسيد أن المحاضرة كانت مفيدة 
وقيمة من حيث أنها تطرقت إلى الأضرار الناتجة عن 
الاستخدام العشوائي للمبيدات في رش المحاصيل 
الزراعية وكذلك الرش لمحصول أشجار القات “الآفة 
بكيفية  المزارعين  وتعريف  اليمن”  في  الرئيسية 
الاستخدام الآمن للمبيدات، موضحاً أن المحاضرة أثريت 

بالعديد من الآراء والنقاشات من قبل المزارعين.
وأشار إلى أن هذه الأيام الحقلية التي ينفذها مشروع 
الحفاظ على المياه الجوفية والتربة بالضالع تساهم 
إلى حد كبير في تطوير وتعزيز الوعي الزراعي بين 
في  الزراعية  العملية  وتفعيل  المزارعين  أوس��اط 

المحافظة.
وقد نفذ أمس الأول يوم حقلي في قرية لكمة الدوكي 
بمنطقة حجر بحضور “14” مزارعاً من جمعية لكمة 

الدوكي الاجتماعية التنموية.

تنفيذ يوم حقلي في حبيل يحيى مديرية الحشاء بالضالع

ڈ  �صبوة/ عادل القبا�ض 
نظمت جمعية رعاية وتأهيل المعاقين بمحافظة 
شبوة صباح أمس بقاعة المركز الثقافي بمدينة عتق 
تحت شعار )وطن موحد مستقر .. عطاء ينمو ويستمر( 
الحفل الخطابي والفني والتكريمي بمشاركة جمعيات 
المعاقين بمديريات عتق ونصاب وبيحان بمناسبة 

اليوم العربي للمعاقين. 
وفي الحفل أكد الأخ / علي بن راشد الحارثي وكيل 
خلال  المعاقين  لشريحة  تحقق  ما  أن  المحافظة 
السنوات الأخيرة يعود إلى حرص القيادة السياسية 
من  الشريحة  لهذه  الرعاية  توفير  على  والحكومة 
أجل النهوض بها وإدماجها في المجتمع لتصبح فئة 
نافعة تفيد مجتمعها، مشيداً بدور الجهات ذات العلاقة 
والاختصاص وكذا الجهات الخاصة التي تعد شريكاً 
قوياً في الدعم والاهتمام بهذه الشريحة التي هي 
بحاجة إلى الاهتمام بشكل مستمر ، مؤكداً اهتمام 
قيادة المحافظة بتبني معالجة كافة قضايا المعاقين 

بالمحافظة .
فيما أشار الأخ / محمد عوض دحيلة أمين عام جمعية 
رعاية وتأهيل المعاقين بالمحافظة في كلمته إلى أن 
شبوة تحتفل بهذا اليوم لأول مرة، مؤكداً أن العمل 
مع هذه الشريحة هو عمل ديني وإنساني ووطني ، 
موضحاً أنه تم تأسيس ثلاث جمعيات في المحافظة 
وان جمعيته  أول جمعية تم تأسيسها في عتق عام 
2003م حيث يصل عدد المعاقين فيها إلى )800( معاق 

ثم جمعية النداء بمديرية نصاب عام 2005م وعدد 
المعاقين فيها )230( معاقاً وجمعية مديرية بيحان عام 
2006م وعدد المعاقين )284( معاقاً وإجمالي المعاقين 
في الجمعيات الثلاث  )1214( معاقاً، مؤكداً أنه تم إدماج 
ذوي الإعاقة في المجتمع وتقديم الخدمات الصحية 
الحد من  والتعليمية لهم والإسهام في  والتأهيلية 
الفقر والبطالة لفئات ذوي الإعاقة بتعاون كل الخيرين 
والسلطة المحلية وصندوق المعاقين كما تطرق إلى 
الصعوبات التي تواجه الجمعيات وفندها بأسباب عديدة 

منها: الأراضي الخاصة بالجمعيات وغيرها.
وكان الأخ مذيب محمد مذيب قد ألقى كلمة الشؤون 
الاجتماعية والعمل بالمحافظة أكد خلالها ضرورة 
مضاعفة الجهود وإيلاء المزيد من العناية والرعاية 
للمعاقين من خلال المشاريع التي تسهم في إدماجهم 
في المجتمع وكذا استعداد المكتب للتعاون وتذليل 
الاجتماعية  الشؤون  وزارة  مع  بالتعاون  الصعاب 

والعمل.
وتخلل الحفل القصائد الشعرية المعبرة والأناشيد 
والمسرحيات الهادفة وأوبريت غنائي عن المعاق وعقب 
ذلك تم تكريم المبرزين والمتفوقين الذين ابدعوا في 

العديد من الأعمال الإنتاجية في مختلف المجالات. 
حضر الحفل مدراء عموم مكاتب الخدمة المدنية 
الاجتماعية  والرعاية  والثقافة  والرياضة  والشباب 
وجهاز محو الأمية وعدد من المسؤولين والشخصيات 

الاجتماعية وجمع غفير من المواطنين. 

حفل خطابي وفني وتكريمي للمعاقين في محافظة شبوة 

ڈ  زنجبار / عبدالله بن كده :
الوطني  ال��ب��رن��ام��ج  ف��رع  نظم 
لمكافحة الإيدز بمحافظة أبين حفلًا 
خطابياً وفنياً يوم أمس بقاعة مركز 
مكافحة الملاريا بجعار حضرة الإخوة 
وكيل المحافظة أحمد غالب الرهوي 
وعلي منصور ناصر مدير الرعاية 
الصحية بالمحافظة ومحضار علي 
محمد منسق البرنامج بالمحافظة 
الإيدز  مكافحة  برنامج  ومنسقو 
العامة  الصحة  وزارة  في  والسل 

والسكان.
وفي الحفل الذي بدأ بآي من الذكر 
أشار  الرهوي كلمة  ألقى  الحكيم 
التوعوي  الجانب  أهمية  إلى  فيها 
والإرشادي في هذا المجال للوقاية 
م��ن ه��ذا ال��م��رض الفتاك ونشر 
المفاهيم التي تساهم في حماية 
أفراد المجتمع منه من خلال التمسك 
بالتعاليم الإسلامية والأخلاق النبيلة 
والحميدة وأكد  الدور المهم للعاملين 
في قطاع الصحة وأئمة المساجد في 

جانب النصح والإرشاد استناداً إلى 
قول رسول الهدى محمد )صلى الله 
النصيحة”..  “الدين  وسلم(.  عليه 
التي  ال��ن��اس ب��الأس��ب��اب  وتعريف 
تؤدي إلى ظهور هذا المرض وطرق 
الوقاية منه، وتوفير المناخ المساعد 
لمرضى الإيدز ومعاملتهم معاملة 
إنسانية لمساعدتهم في التخلص 

من المرض وآثاره. 
كما ألقى مدير الرعاية الصحية 
فيها  استعرض  كلمة  بالمحافظة 
الجهود التي يبذلها مكتب الصحة 
بالمحافظة  وال��س��ك��ان  ال��ع��ام��ة 
بالتنسيق مع الجهات الأخرى ذات 
العلاجية  ال��ج��وان��ب  ف��ي  العلاقة 
وتأهيل   ، والتوعوية  والوقائية 
العاملين الصحيين في المستشفيات 
والمراكز الصحية بطرق وأساليب 
التعامل مع مرضى الإيدز وتوضيح 
ال��ع��لاق��ة ال��ت��ي ي��ج��ب أن تربط 
المرضى بالعاملين الصحيين وأفراد 

المجتمع. 

كما ألقى منسق برنامج مكافحة 
الإيدز بالمحافظة كلمة أشار فيها 
التعريف  ف��ي  البرنامج  دور  إل��ى 
الإي��دز وماهي مسبباته،  بمرض 
وكيف يمكن الوقاية منه و ما ينبغي 
المجتمع من حيث  القيام به تجاه 
التوعية وتجنب المسببات ومراقبة 
ومتابعة بعض الأماكن التي يمكن 
المرض  نقل  في  سبباً  تكون  أن 
كأماكن الحقن وبنك الدم والحجامة 
والوشم وغيرها من الأماكن التي 

تستخدم الأدوات الحادة والثاقبة. 
وأشار إلى أنه يجب عدم التمييز 
يجب  بل  ب��الإي��دز  المصابين  ضد 
أن يقدم أفراد المجتمع لهم الحب 
ممارسة  من  وتمكينهم  والرعاية 
دون  الطبيعية  وحياتهم  أعمالهم 
الحاجة إلى عزلهم أو الحجر عليهم. 
وف���ي ال��ح��ف��ل ق��دم��ت ال��ع��دي��د 
عن  المعبرة  الفنية  الفقرات  من 
كيفية مكافحة الإيدز والتعامل مع 

مرضاه.

أبين تحتفل الاحتفال باليوم العالمي لمكافحة الإيدز 

ڈ  المحويت / �صدام الزيدي 
أقيمت يوم أمس بمحافظة المحويت فعالية خطابية 
وتوعوية بمناسبة اليوم العالمي لمكافحة الإيدز نظمها 
مكتب الصحة العامة والسكان وفرع البرنامج الوطني 
لمكافحة الإيدز بالمحافظة ضمن خطة النشاط التوعوي 
والتثقيفي لفرع برنامج مكافحة الإي��دز والأم��راض 

المنقولة جنسياً بالمحافظة. 
وفي الفعالية التي تخللها أناشيد واسكتشات مسرحية 
ومواد توعوية وتثقيفية حول مرض متلازمة العوز 
المناعي المكتسب )الإي��دز( ومخاطره وطرق انتقاله 
وكيفية الوقاية، أكد الإخوة الدكتور/ علي أحمد الزيكم 
– أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة والدكتور/ أمين 
محمد حبيش – مدير عام مكتب الصحة العامة والسكان 
والدكتور/ إبراهيم راشد الشيباني / منسق البرنامج 
التوعية  أهمية  بالمحافظة  الإي��دز  لمكافحة  الوطني 
بمرض الإيدز والتعريف بطرق العدوى ونشر التوعية 
بين أوساط المجتمع حول هذا المرض العالمي الخطير 
وحشد الفعاليات التي يعول عليها الإسهام في التوعية 
العامة من تربويين وطلاب وطالبات وإعلاميين وخطباء 

ومرشدين وسلطات وهيئات محلية وعاملين ومثقفين 
صحيين لتوعية المواطنين من الجنسين بمخاطر المرض 

وطرق انتقاله وكيفية الوقاية منه. 
وشددت الكلمات على أن يتعامل المجتمع بمختلف 
شرائحه مع مرضى الإيدز والمتعايشين مع المرض 
تعاملًا إيجابياً بعيداً عن نظرة التمييز وتوجيه النظرات 
التي تعتبرهم وصمة عار وتشير إليهم كمنحرفين مع أن 

من بينهم مصابين بعدوى الانتقال غير المباشر. 
  من جهته كشف الدكتور/ إبراهيم الشيباني / منسق 
البرنامج الوطني لمكافحة الإيدز بالمحافظة في تصريح 
ل� )14 أكتوبر ( أن فرع البرنامج سجل خلال العام الماضي 
2009م ثلاث حالات جديدة مصابة بمرض الإيدز في 
محافظة المحويت ويقوم البرنامج بمتابعة معالجتهم 
ودعمهم نفسياً ليرتفع إجمالي الحالات الإيجابية المسجلة 
في عموم المحافظة حتى فبراير الجاري إلى عشر حالات 
بينما كانت حالتان توفيتا في العام 2009م بسبب الإيدز 
وأوضح الشيباني أنه تم تنفيذ )55( محاضرة توعوية 
وسلسلة لقاءات ودورات وفعاليات توعوية ضمن خطة 

التوعية والتثقيف للعام 2009م.

الزيكم ينتقد نظرات المجتمع التمييزية ضد المتعايشين مع الإيدز 


